



## Coopératives et Sociales en façade, Banques Populaires et Caisses d'Épargne se comportent en véritables presse-citrons vis-à-vis de leurs salariés.

Pour la première fois depuis la création de BPCE, toutes les organisations syndicales des Banques Populaires et des Caisses d'Épargne se sont retrouvées en intersyndicale le 10 février 2015 à Paris.

Cet événement, totalement inédit, marque l'exceptionnel et unanime mécontentement qui grandit dans le groupe BPCE.

**Le constat est le même partout,**

- dégradation des conditions de travail ;
- détérioration du service à la clientèle ;
- mépris des directions vis-à-vis des salariés.

**Quelle que soit notre entreprise dans le groupe BPCE :**

- nous connaissons tous la pression constante des objectifs, souvent sans tenir compte des besoins réels de nos clientèles ;
- nous connaissons tous les mauvais traitements imposés aux clients et la montée en puissance des incivilités ;
- nous connaissons tous les bâquilles médicamenteuses auxquelles doivent recourir nos collègues, chaque jour plus nombreux, à seule fin de pouvoir « tenir le coup » ;
- nous connaissons tous l'augmentation de la souffrance au travail et des arrêts maladie ;
- nous connaissons tous les augmentations indécentes des rémunérations de nos dirigeants qui, dans le même temps, prônent l'austérité.

Comme dans d'autres circonstances, l'union, puis la mobilisation, au-delà de nos différences, est la seule réponse possible.

**Le mépris, ça suffit :  
Ensemble, agissons !**